

# CORPORATIVO

■ Rogelio Varela

## EADS, por ampliar negocios en México

Si bien la visita de **Nicolas Sarkozy** tuvo como foco de atención el expediente de **Florence Cassez** y su eventual extradición, la agenda entre México y Francia es mucho más amplia por el tamaño de sus respectivas economías.

Le decía que la presencia de Sarkozy debe verse como la posibilidad de ampliar los negocios con la Unión Europea teniendo como puerta a Francia, algo que hemos desaprovechado.

Pues bien, un grupo de empresarios galos al más alto nivel acompañaron al presidente de Francia con la idea de reiterar su interés por nuestro mercado, sin duda junto con Brasil, uno de los más importantes en la región de América Latina.

Entre las hombres de negocio que acompañaron al presidente Sarkozy anote a **Marwan Lahoud**, el director general de EADS, un líder en la industria bélica, pero que también tiene negocios en la aviación comercial por su participación en Airbus, y en sectores de vanguardia como la alta tecnología, como las redes de telecomunicaciones, consideradas por los expertos como las más seguras del mundo.

EADS es un conglomerado que refleja mucho del espíritu de la Unión Europea, al tener en su capital aportaciones de los gobiernos de Francia, Alemania y España, y a partir de la diversificación se advierte como uno de los conglomerados que podrán sortear la crisis global.



Marwan Lahoud.



Miguel Alemán Velasco.



Un referente es la acción de ADS, que cerró ayer en la Bolsa de París en 10.43 euros.

La acción de EADS reporta un descenso en los últimos 12 meses de 10.4 por ciento que, dada la volatilidad de las bolsas de valores desde octubre pasado a la fecha se presenta como una emisora estable a partir de mantener finanzas sanas y una gran generación de efectivo.

La visita de Marwan Lahoud debe verse como el compromiso de EADS por ampliar sus negocios en el largo plazo. De entrada le comento que junto con Safran comenzará de manera experimental la producción de biocombusti-

bles para abastecer las necesidades de Interjet que, como sabe, ha apostado por una flota de aviones Airbus.

El plan es realmente ambicioso si considera que utilizará como materia prima las salicornias, una variedad de algas que se producen en los lechos marinos de Guaymas, Sonora.

La intención es hacer las primeras pruebas en 2010 con una inversión sólo en esta etapa de diez millones de euros, pero que de cuajar será sin duda un negocio de alto potencial ante la tendencia global de buscar opciones a los combustibles fósiles.

Una ventaja del uso de las salicornias es que, a diferencia del maíz, la remolacha y otras plantas no competirán en su producción



Roberto González B.

con la alimentación humana.

Otro negocio que buscará empujar EADS, es la construcción de una planta para producir componentes para su filial Eurocopter, en un proyecto de largo aliento que tiene la finalidad de ensamblar en el futuro ese tipo de aeronaves.

EADS, que comanda aquí Frederic García, aún analiza dónde se ubicará la planta que le comento, que deberá garantizar mano de obra calificada al menos para 20 o 30 años.

El proyecto de Eurocopter se ha valuado en más de 500 millones de dólares e implicará traer manufactura de alta calidad.

Como le digo, se trata de proyectos que si bien llevan su tiempo en su ejecución, deben vislumbrarse como de largo plazo, lo que viene a ser un voto de confianza en la política económica adoptada por México en los últimos 20 años.

Añada que EADS tiene varios años trabajando en la instalación de la red IRIS, que elevará considerablemente los sistemas de telecomunicaciones de los gobiernos federal, estatal y municipal para la gestión de sus policías, una premisa fundamental para hacer frente al tema de la inseguridad.

En fin, EADS se ve como un jugador muy activo que no se está replegando, pese a la incertidumbre que ha generado la recesión global.

Un tribunal acaba de otorgarle otro triunfo a Unefon en torno a la recuperación de

596

mdp por cobros indebidos de la SCT

Controladora Comercial Mexicana recibió de bancos acreedores una contrapropuesta para renegociar su deuda

## La ruta del dinero...

### Grupo de Alto Nivel da resultados

Ya que hablamos de la relación entre México y Francia, el Grupo de Alto Nivel, constituido por empresarios de ambos países, dio a conocer un primer informe. En la parte mexicana de ese grupo están Juan Gallardo Thurlow, Miguel Alemán Velasco, Alberto Baillères y Manuel Arango, entre otros, mientras que por la representación francesa estuvieron aquí Henri Lachmann, de Schneider Electric, y Jean-Paul Herteman, de Safran. La idea es impulsar a varios sectores, uno de ellos el agropecuario, a partir de la exportación de productos como flores, jugos, miel, aguacate y chíá, en el marco del acuerdo comercial con la Unión Europea, pero recalcando que no será una venta de simples perecederos. Por ejemplo, en el caso del aguacate no se va sólo a exportar como tal, sino empacado en frío, o bien en forma de aceite, con una marca mexicana, por lo que tendrá un valor agregado. En cuanto a las empresas francesas, existe interés en ampliar sus negocios en la parte de la infraestructura o negocios de vanguardia, como es el tratamiento de agua y el uso de energías renovables.

### Tribunal confirma pago a Unefon

El Tribunal Fiscal y de Justicia Administrativa acaba de confirmar a Unefon el reembolso de intereses que indebidamente había aplicado la Secretaría de Comunicaciones y Transportes por la añeja querrela a raíz de la subasta de radiofrecuencias, que data de hace 12 años. Hasta el momento el gobierno federal le ha reintegrado 550 millones de pesos, por lo que restan otros 46 millones de pesos que, por lo que se sabe, ya están presupuestados. Empero, aún está pendiente el pago de intereses sobre esa cantidad, algo normal en ese tipo de operaciones, sólo que para que se haga efectivo Unefon tendrá que impugnar. El caso es que se estima que la telefónica que comanda Ricardo Benjamín Salinas Pliego iniciará ese último proceso en cosa de 15 días, en función de que el derecho les asiste, aunque ya se adelanta que el pago de recargos e intereses dará lugar a un desembolso importante, por lo largo que ha sido todo el juicio.

### MexicanaClick arrienda 717-200

Mexicana de Aviación, que dirige Manuel Borja Chico, se ve como una de las firmas que estarán en condiciones de ganar cuota de mercado este año, ante el repliegue de las aerolíneas de bajo costo. Por lo pronto, acaba de amarrar un contrato de arrendamiento con el fabricante estadounidense Boeing, a través de su filial Boeing Capital Corporation, para poner a disposición de MexicanaClick 25 aviones 717-200 que sustituirán a sus unidades de aviones Focker. La idea es que las primeras entregas estén desde este mes, por lo que MexicanaClick será el primer operador de ese tipo de aviones fuera de Estados Unidos. Y bueno, además de los aviones, el grupo denominado Commercial Aviation Services de Boeing se encargará de proveer el adiestramiento para las tripulaciones de vuelo y de cabina, así como para el personal de mantenimiento.

### CCM recibe contrapropuesta

Como le adelanté, Controladora Comercial Mexicana (CCM), de Carlos González Zabalegui, recibió de un grupo de bancos una contrapropuesta en torno al plan de reestructura de su deuda a partir del tema de los derivados. Se trata de una respuesta al planteamiento hecho por la cadena del pelicano en diciembre pasado, que involucra un primer pago en efectivo y un esquema para deshacerse de activos inmobiliarios. Aunque CCM no dio a conocer detalles de la propuesta de los bancos, se anticipa que buscarán capitalizar parte de la deuda.

### Reconocen plantas de Gruma

Las tres empresas que conforman Gruma México, de Roberto González Barrera, acaban de lograr la certificación como Empresa Socialmente Responsable por parte del Centro Mexicano para la Filantropía que, como sabe, es autoridad en la materia. Las firmas certificadas son Grupo Industrial Maseca (GIMSA), Molinera de México y Productos, además de Distribuidora Azteca (Prodisa). Para lograr el galardón, esas unidades fueron sometidas a un arduo proceso para identificar el nivel de aplicación y desarrollo de su responsabilidad social, que involucra su interacción con la comunidad y una gestión amigable con el medio ambiente, entre otros rubros. ☒

rvarela@elfinanciero.com.mx

Viñetas: Ezquerro